

leur tour. Une vieille en haillons fouillait un tas de détritrus sous l'œil goguenard de deux chiens qui s'étaient déjà emparés de tout ce qui avait quelque saveur.

Pourtant, le spectacle de toute cette misère ne découragea pas Rose-Aimée. Au contraire. Elle sentait naître en elle une volonté toute neuve. La vie, c'est comme une bête qu'il faut dompter. Il faut bander ses muscles comme un pêcheur mettant à l'eau une pirogue rétive. À tout moment, la lame risque de la submerger, de l'emporter. Néanmoins, il tient bon.

Lisa avait raison. Il fallait partir pour Miami où, à n'en pas douter, la vie aurait un autre goût.

Chapitre 5

Un bateau dans la nuit

Monsieur Salomon, qui était un homme encore jeune, mais aux cheveux prématurément blanchis, fixa Lisa et Rose-Aimée, et secoua résolument la tête.

— Rien à faire.

Lisa interrogea âprement :

— Pourquoi ? Vous croyez peut-être que nous n'avons pas d'argent pour vous payer ?

Il secoua à nouveau la tête.